



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE



Direction de la Communication

NEWS

# Revue de presse



Lundi 20 février 2023



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

## [Le président de la République octroie un milliard de dollars pour des projets de développement dans les pays africains](#)

Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a décidé d'octroyer un montant d'un milliard de dollars US à l'Agence algérienne de coopération internationale pour la solidarité et le développement, destiné au financement des projets de développement dans les pays africains.



## [Auditions des dg du budget et du trésor public : Les députés scrutent les finances](#)

La commission des finances et du budget de l'APN a écouté leurs exposés sur le projet de loi relatif aux règles de la comptabilité publique et la gestion financière. Dans le cadre de l'examen du projet de loi relatif aux règles de la comptabilité publique et la gestion financière, la commission des finances et du budget de l'APN a écouté hier les exposés présentés par le directeur général du budget au ministère des Finances, Aziz Faïd et le directeur général du Trésor et de gestion comptable des opérations financières de l'État, Abdelkrim Bouzred.



## Transition économique : La technologie financière à la manœuvre

Il faut réussir le passage d'un système bancaire classique traditionnel à la fintech, tout en valorisant le taux de pénétration élevé de l'intérêt en Algérie. Traversant les étapes avec détermination, la réforme du système financier et bancaire est en phase de passer à la vitesse supérieure.



## Plus de 1,3 million de PME en 2022 : L'Algérie maintient la cadence

L'Algérie couve un écosystème de plus en plus favorable à l'éclosion de ce secteur névralgique pour l'économie nationale. Malgré un contexte économique mondial crispé et en proie à des tensions récurrentes et chroniques, l'Algérie maintient le cap des investissements structurels et des réformes économiques entamées, depuis quelques temps déjà. La bonne trajectoire économique de l'Algérie se confirme, de jour en jour, au fil des bilans et des haltes d'évaluation à mi-parcours.



## Elle accueillera un Sommet des pays exportateurs en 2023 : Alger capitale du gaz

Les membres du Forum des pays exportateurs de gaz, dont la Russie, se réuniront sur fond d'une crise inédite entre Moscou et les pays de l'Union européenne. Encore un évènement de haute importance qui sera abrité par l'Algérie. Le sommet des pays exportateurs de gaz qui doit se tenir en principe à Alger dans le courant de l'année revêtira, en effet, incontestablement un caractère exceptionnel.



## SouhilMeddah, expert en ingénierie financière : «La tendance inflationniste impose la vigilance en matière des flux financiers»

Dans cet entretien, SouhilMeddah, expert en ingénierie financière et capitalisation boursière, donne sa recette sur la manière de mettre les banques au service de l'économie nationale.



### **Inclusion financière : Le numérique, un levier incontournable**

De nombreux experts estiment que la digitalisation du système financier contribuera de manière forte et efficace à la désinclusion financière. Intervenant dans le cadre de la première édition de la fintech et due-commerce, dont les travaux ont pris fin hier au CIC à Alger, les spécialistes ont mis l'accent sur l'importance de passer à la vitesse supérieure en ce qui concerne l'introduction vigoureuse du numérique dans toutes les transactions financières.



### **Conférence internationale sur l'intelligence économique : Les experts appellent à associer la diaspora algérienne**

Les participants à la 2e Conférence internationale sur l'intelligence économique ont mis en avant, à la clôture des travaux, la nécessité de sensibiliser les entreprises publiques et privées à l'importance de l'intelligence économique, plaidant pour une plus grande mobilisation des ressources humaines et technologiques, en vue de généraliser cet outil, au vu de son impact positif sur la prise de décision et l'amélioration de la compétitivité.



### **Evolution des systèmes budgétaires: De nouveaux concepts visant à renforcer la transparence et à établir le principe de programmation et de gestion**

La Commission des Finances et du Budget, présidée par Lakhdar Salmi, a auditionné le Directeur Général du Trésor et de Gestion Comptable des Opérations Financières de l'Etat et le directeur général du budget, et ce dans le cadre de l'étude du projet de loi portant règles de la comptabilité publique et de gestion financière, a indiqué l'Assemblée populaire nationale, dans un communiqué.



### **Dr. Abdelrahmi Bessaha, économiste au FMI : « Des mesures structurelles pour Lutter contre l'inflation »**

« Les déterminants de l'inflation mondiale post-pandémie ont évolué et les outils macro-économiques pour la maîtriser doivent être redéfinis », affirme Dr. Abdelrahmi Bessaha économiste au FMI.



### **Mobilisation d'un milliard de dollars pour l'investissement en Afrique : «un signal fort»**

Le président Tebboune annonce la mobilisation d'un milliard de dollars pour l'investissement en Afrique. Sollicité pour davantage de détails, Pr. Brahim Guendouzi, économiste, affirme que «l'Algérie a toujours marqué sa présence au sein de l'Union africaine par des positions constructives et clairvoyantes qui servent les intérêts du continent au plus haut point ».



### **Fabrication et importation de voitures: Les «concessionnaires distingués» bientôt connus**

Soutenant que le travail est en cours pour mettre en œuvre le cahier des charges relatif à la fabrication et l'importation de voitures, le Directeur général de la Veille stratégique et des études au ministère de l'Industrie, Bachir Kechroud, a affirmé que l'Agence algérienne de la promotion de l'investissement fournira prochainement les renseignements nécessaires sur les « concessionnaires qui se sont distingués ».

**COMPTABILITÉ PUBLIQUE ET GESTION FINANCIÈRE**

# Instauration d'un nouveau système

**Aussitôt présenté jeudi dernier par le ministre des Finances, le projet de loi relatif aux règles de la comptabilité publique et de la gestion financière fait l'objet d'étude par les membres de la commission des finances et du budget de l'Assemblée populaire nationale.**

**Mohammed K. - Alger (Le Soir)** - C'est ainsi qu'hier dimanche, les députés ont suivi avec attention un exposé présenté à ce sujet par le directeur général du trésor et de gestion comptable des opérations financières de l'État et le directeur général du budget au ministère des Finances. Ainsi, le duo a loué les vertus de ce texte, affirmant notamment que des dispositions consacrent de nouvelles notions résultant de l'évolution des systèmes budgétaires, visant à renforcer la transparence et à établir le principe d'une programmation et d'une gestion fondées sur les résultats plutôt que sur les moyens.

Les mêmes responsables ont présenté un certain nombre d'évolutions intervenues dans le cadre de la réforme de la comptabilité publique, représentées par l'adoption de la comptabilité tridimensionnelle, l'inclusion des états financiers dans le compte général de l'État et l'adoption de nouveaux principes comptables, l'adaptation des responsabilités et rôles des intervenants, l'identification des types de contrôle et l'introduction du principe de certification des comptes.

Suite à quoi, les membres de la commission des finances et du budget de la Chambre basse de l'Assemblée populaire nationale ont passé en revue les 113 dispositions dudit texte qui vise à la modernisation de la comptabilité publique à travers le lancement d'un nouveau système comptable pour l'évaluation des politiques publiques et l'amélioration du contrôle, conformément aux normes internationales. Une modernisation de la comptabilité publique qui s'inscrit dans le cadre du plan d'action du ministère des Finances, à travers des réformes visant essentiellement à «basculer progressivement d'une comptabilité de recettes et de

dépenses vers celle des biens», a précisé Brahim Djamel Kassali.

Pour le ministre, ces réformes constituent «l'épine dorsale pour l'unification de la gestion des finances publiques selon les normes internationales, d'où la nécessité d'une information fiable sur les budgets, la comptabilité et les finances». Des normes internationales de comptabilité qui sont à même «d'améliorer l'efficacité et la bonne gouvernance grâce à la maîtrise des estimations à travers la prise en charge d'une partie des frais reportés lors de l'établisse-

ment du budget de l'État, outre la définition des responsabilités de toute partie prenante dans les recettes et les dépenses», a encore précisé le ministre, pour qui «les responsabilités seront définies pour davantage de transparence et de traçabilité des deniers publics, ainsi que la diffusion d'une information de qualité permettant de mieux gérer les créances, les redevances et le Trésor».

Aussi, ce projet de loi instaure un nouveau système comptable qui entrera en vigueur graduellement et qui constituera une source d'informations pour les gestionnaires et un outil d'aide dans l'élaboration des estimations et l'évaluation des politiques publiques, de même qu'il donne une lecture claire des comptes de l'État,

ce qui permet d'améliorer le contrôle de la gestion des finances publiques, notamment l'emploi des indicateurs et des normes d'efficacité. Il sera également question d'engager des réformes, de manière progressive, pour passer d'une comptabilité de régie vers une comptabilité en droits constatés.

Le projet de loi comprend également des aspects liés à la gestion de la finance publique, dont l'aspect relatif au contrôle préalable des dépenses, le texte apportant des précisions adaptées à la méthodologie du budget du programme. Il introduit, en matière de contrôle en aval, le principe de l'approbation des comptes de l'État par la Cour des comptes.

M. K.

## NUMÉRISATION

# Le rôle de la fintech dans l'inclusion financière souligné



**L**e rôle de la technologie financière «fintech» dans le développement de l'inclusion financière en Algérie a été souligné, samedi à Alger, par plusieurs experts participant à la première édition du Sommet de la fintech et de l'e-commerce. La fintech contribue de manière «incontestable» à la bancarisation des ressources qui se trouvent hors du circuit formel, à travers notamment l'intégration par les banques des différentes solutions numériques proposées par les startups du secteur, se sont accordés plusieurs spécialistes de la finance et du numérique, lors d'un panel organisé dans le cadre du sommet «Algeria fintech summit & e-commerce summit», qui se tient jusqu'à dimanche au Centre international de conférences (CIC). Dans ce sens, le consultant dans le numé-

rique, Idir Saci, a estimé que «les banques doivent intégrer les solutions numériques et collaborer davantage avec les startups, car l'inclusion financière doit passer par ces jeunes pousses».

Selon lui, «la loi sur la monnaie et le crédit va ouvrir la voie plus largement aux startups, ce qui du grand intérêt accordé par les autorités publiques au développement de la fintech comme facteur d'inclusion financière». De son côté, l'expert en finances, Rachid Sekkak, a souligné que «la lutte contre la désinclusion financière passe par le développement du paiement électronique et le digital banking ainsi que les produits d'incitation à l'épargne». «Les startups et la fintech ont une contribution à apporter dans ce cadre», a-t-il affirmé. Les solutions digitales devraient

permettre aux banques d'attirer sensiblement les capitaux du secteur informel, a abondé l'enseignant à l'École supérieure de banque (ESB), Mohamed Krim. «La fintech doit être intégrée par les banques. Il est donc nécessaire pour celles-ci d'investir dans ces technologies notamment à travers la participation au capital des startups», a-t-il soutenu. L'expert en finance islamique, Mostefa Zerouali, a affirmé, quant à lui, que la digitalisation de la finance va aider à lutter contre les anciens fléaux liés à l'économie parallèle. «Il y a la volonté politique, la jeunesse innovante et de nouveaux outils pour rattraper le retard de la digitalisation bancaire devant contribuer à lutter contre l'exclusion financière», a fait observer M. Zerouali, plaidant en faveur d'une inclusion globale, notamment celle géographique en impliquant les citoyens à travers l'ensemble du territoire national. Les participants à ce panel ont mis en exergue, en outre, l'intérêt de mener des campagnes destinées à vulgariser auprès des citoyens les outils et pratiques de la fintech ainsi que les risques qui y sont liés.



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

⚡ Avez-vous des questions?  
Contactez nous sur :

✉ [dc@mf.gov.dz](mailto:dc@mf.gov.dz)

☎ Poste: 2784

[www.mf.gov.dz](http://www.mf.gov.dz)



@MFinance\_dz



@MFinancesdz



وزارة المالية الجزائرية MFINANCES CHANNEL



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES  
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger